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Sites emblématiques du Geopark Chablais Unesco
aménagés et valorisés / Remarkable geosites - equipped sites

LOISIRS / LEISURE

Parcours accrobranche / Adventure park

 
Marche nordique / Nordic walking

Parcours de santé / Fitness Trail

Aire de pique-nique couverte / 
Shetered picnic area

Rocher d'escalade équipé / Climbing site

Via Ferrata / Via Ferrata

Gîte équestre / Riding stable lodging

Vol libre - Point de départ agréé 
Parapenting / hangliding take-off point

Pêche / Fishing

ACCUEIL ET INFORMATION / INFORMATION

Office de Tourisme / Tourist Info

Parking de départ de sentier / Car park

Restaurant d’altitude / 
Restaurant on the mountain
  

Accès aux personnes à mobilité réduite / 
Accessible to people with restricted mobility

Refuge gardé (l’été seulement) / 
Staffed refuge (summer only)

Refuge non gardé / Non-staffed refuge

Camping / Camping  

PATRIMOINE / HERITAGE SITES

Point de vue / Viewpoint

Table d'orientation / Panoramic table

Cascade / Waterfall

Église / Church

Chapelle / Chapel

Croix ou oratoire / Cross or oratory

Musée / Museum

Sentier de montagne pouvant être mal balisé et peu marqué
Possibly poorly marked and signposted mountain path

Sentier balisé, entretenu et bien marqué
Waymarked, maintained and signposted walking path

Frontière franco-suisse / French-swiss border

Espaces recommandés pour les piétons, peu fréquentés par les VTT
Recommended areas for pedestrians, not so frequented by MTBikers

Zones fréquentées par les VTT / Frequented by MTBikers Zone

Remontée mécanique ouverte aux VTT et piétons
Lift open in summer for mtb and walkers

Remontée mécanique réservée aux piétons
Lift open in summer – walkers only / no mtb

Remontée mécanique réservée aux VTT
Lift open in summer – mtb only / no walkers

Sentier de montagne difficile ou dangereux
Dangerous or difficult mountain path

LÉGENDE / KEY

Zones de protection Natura 2000
Natura 2000 protected areas
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Sous réserve de participation, disponibilité, 
horaires et dates d’ouverture des prestataires, 
selon les conditions de vente en vigueur.



   +150 m     1 h 45 

Depuis le parking du lac (accès via la navette ou en voiture), prenez 
le chemin qui longe le plan d’eau sous les falaises (côté forêt).
Attention ! Vous pouvez croiser des VTTistes et des cavaliers.
Arrivé au bout du lac, poursuivez en empruntant le sentier qui monte 
en sous-bois, indiqué « Les Albertans », à rejoindre en 10 mn. 
Poursuivez votre marche jusqu’à la cascade d’Ardent que vous pourrez 
admirer depuis le pont qui rejoint la route départementale.
Rejoignez le lac par le même sentier. Poursuivez jusqu’au parking de 
départ par l’autre rive du lac.
Comptez 30 minutes pour monter à la cascade et 25 pour redescendre.

   +150m   1h45 

From the lake car park (access via the shuttle or by car), take the path 
that runs along the lake under the cliffs (forest side). 
Be careful! You may meet bikers and horse riders. 
Once you’ve reached the end of the lake at the end of the lake, continue 
by taking the path which climbs in the woodland, indicated «Les 
Albertans», to be reached in 10 mn.
Continue your walk to the Ardent waterfall that you can admire from 
the bridge that joins the departmental road.
Head back by the same path. Continue to the starting car park on the 
other side of the lake.
Allow 30 minutes to walk to the waterfall and 25 to head back.
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4 LAC DE MONTRIOND  
ET CASCADE D’ARDENT

   +190 m    1 h 45

Du Lac des Mines d’Or (Vallée de la Manche), montez aux chalets de 
Fréterolle (20 mn). 
Reprenez par le sentier « Col de Cou par la forêt ». Après 5 mn de marche, 
prenez à droite en forêt au panneau « Refuge de Chardonnière : 45mn ».
Franchissez les ponts en rondins au-dessus du torrent (passages 
humides). Au torrent de Chardonnière (1500 m - bassin), suivez toujours 
la direction de Chardonnière. Petite descente en sous-bois jusqu’au 
chalet refuge de Chardonnière. Une large piste forestière vous amène au 
Pont de Chardonnière en 10 mn en longeant un ruisseau : c’est là que la 
Dranse de Morzine prend sa source ! 
Du Pont de Chardonnière, remontez sur votre droite pour prendre 
le sentier à gauche « Le Charny par la forêt » qui longe le cours d’eau 
et débouche sur la route. Traversez-la et montez par « Les Mines d’Or 
par la forêt » jusqu’au Lac des Mines d’Or (25 mn) qui est un géosite du 
Geopark Chablais (mobiliers thématiques)..

   +190m    1h45 

Start from the Mines d’Or lake (Vallée de la Manche), walk up to the 
Frétérolle chalet (20 mins). 
Take the “Col de Cou par la forêt” path. After 5 minutes of walking, turn 
right in the forest at the sign “Refuge de Chardonnière: 45mn”. Cross the 
log bridges over the torrent (wet passages). At the Chardonnière torrent, 
always follow the direction of Chardonnière. Short descent through the 
woods to the Chardonnière chalet refuge. A wide forest track will take 
you to the Pont de Chardonnière in 10 minutes along a stream: this is 
where the Dranse river has its source! 
From the Pont de Chardonnière, go up on your right to take the path on 
the left “Le Charny par la forêt” which runs along the stream and leads to 
the road. Cross it and climb up «Les Mines d’Or via la fôret» to the Lac des 
Mines d’Or (25 mins) which is a geosite of the Geopark Chablais (themed 
infomations).
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7 TOUR DES ALPAGES DE 
FRÉTEROLLE À CHARDONNIÈRE

   +200 m    1 h 15

Du Plateau de Nyon (accès par le téléphérique de Nyon ou en 
voiture par la route de Joux-Plane), empruntez le sentier qui monte 
vers la Pointe de Nyon à travers l’alpage (départ du chemin en face 
de l’arrivée du télésiège de Pré Favre), suivre le panneau qui indique 
le lac de Nyon-Guérin / Lac de Joux-Plane / Pointe de Nyon.  Retour 
par le même chemin.
Vous pouvez également emprunter le télésiège de la Pointe de Nyon 
puis la passerelle suspendue du Pas de l’Aigle pour profiter d’un 
panorama à 360° exceptionnel. Du sommet de la Pointe de Nyon, 
un sentier intégralement en descente, permet de rejoindre le lac 
de Nyon-Guérin. Cette variante vous offrira une vue imprenable sur 
Morzine et la Vallée d’Aulps.

   +200m   1h15 

From the Nyon plateau (access by the Nyon cable car or by car via the 
Joux-Plane road), take the path that climbs towards the Pointe de Nyon 
through the mountain pastures (start of the path opposite the arrival of 
the Pré Favre chairlift), follow the sign indicating Lac de Nyon-Guérin / 
Lac de Joux-Plane / Pointe de Nyon). Return by the same route. 
You can also take the Pointe de Nyon chairlift and the Pas de l’Aigle 
glass footbrige to enjoy an exceptional 360° panorama. From the top 
of the Pointe de Nyon, a fully downhill path leads to Lake Nyon-Guérin. 
This variant will offer you a breathtaking view of Morzine and the Vallée 
d’Aulps.
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3 PLATEAU DE NYON  
ET LAC DE NYON GUERIN

   -650 m    2 h 35

Navette jusqu’aux Prodains, montée par le téléphérique Avoriaz, 
Place Jean Vuarnet. 
Remontez vers les Hauts-Forts pour trouver à La Bec (1770 m) le départ 
du sentier indiqué sur un panneau fixé aux rochers « Morzinette par 
les Grandes Sutes ». 
Suivez le sentier qui monte légèrement en bordure de falaise (bien 
tenir les enfants) et suivez les ronds jaunes au sol qui vous emmènent 
jusqu’à la Combe du Machon (1 775 m). Poursuivez jusqu’à La Chaux  
(1 750 m) et le Plan du Vieux Chalet (1710 m). Il vous reste encore 20 mn 
de descente pour arriver aux chalets de Morzinette. 
Revenez sur vos pas pour prendre la direction du « Pied de la Suette ».  
Le sentier descend assez raide en forêt jusqu’aux Covagnes par le 
Plan des Rochers (piste forestière).

   -650m    2h35 

Free shuttle to Les Prodains lift, taken up by this cable car, to Place 
Jean Vuarnet.
Walk up towards the Hauts-Forts to find at La Bec (1770m) the start 
of the trail indicated on a panel attached to the rock “Morzinette par 
les Grandes Sutes”.
Follow the track that climbs slightly along the edge of the cliff (hold 
the children tight) and follow the yellow circles on the ground that 
take you to the Combe du Machon (1,775m). Continue to La Chaux 
(1,750m) and Plan du Vieux Chalet (1,710m). Another 20 minutes 
downhill to reach the Morzinette chalets.
Retrace your steps to take the direction of “Pied de la Suette”. The 
trail descends quite steeply through the forest to Covagnes via the 
Plan des Rochers (forest trail).
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9 MORZINETTE PAR  
LES GRANDES SUTES

   +100 m -600 m    3 h

Après la montée par la télécabine du Pléney (10 minutes), face à la 
sortie, prenez le sentier en direction de la table d’orientation et du 
télésiège du Belvédère (10 mn). Poursuivez tout droit en longeant le 
golf jusqu’aux Chavannes (environ 1 heure). 
Depuis la télécabine des Chavannes (1 484 m), prenez la direction du 
village des Gets en suivant le balisage du Tour des Portes du Soleil.
À la Mouille au Blé, bifurquez à droite et poursuivez en descendant 
par la Mouille Ronde (1 h 10). 
Des Gets, montez à bord du Balad’Aulps Bus pour rejoindre Morzine 
(départ Gare routière).

  +100m -600m    3h 

After going up by the Pléney gondola (10 minutes), opposite the 
exit, take the path towards the orientation table and take the path 
opposite the exit towards the Belvédère chairlift (10 mins). Continue 
straight along the golf course to Les Chavannes (about 1 hour).
From the Chavannes gondola (1,484 m), head in the direction of the 
village of Les Gets following the signs for the Tour des Portes du 
Soleil.
At the Mouille au Blé, turn right and continue downhill via the Mouille 
Ronde (1h10).
From Les Gets, board the Balad’Aulps Bus to reach Morzine (departure 
from the bus station).
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5 BALADE AUX CHAVANNES

2 SENTIER DU RENARD  
ET CASCADE DE NYON

   +180 m depuis Erigné   2 h 30

De l’église, empruntez le Vieux Pont et passez devant la bibliothèque 
avant de poursuivre par la rue Bidon. 
Passez sous la route par la passerelle métallique. Le sentier suit la 
Dranse à proximité de la caserne des pompiers, avec divers panneaux 
pour découvrir la vie du renard, le milieu naturel en bord de rivière et la 
géologie de cette vallée. ( Livret pour les enfants Gaspard le renard 2€ ) 
En débouchant sur le parking du téléphérique de Nyon, montez sur 
votre droite jusqu’à la cascade de Nyon (+15mn aller-retour).   
Reprenez le sentier qui traverse le parking et poursuivez le long de la 
Dranse. Vous arrivez sur le grand plat de l’Érigné. Retour par le même 
sentier.

   +180m to Erigné   2h30 

From the church, cross the old Bridge and pass in front of the library 
to walk down Rue Bidon.
Pass below the road via the metal footbridge. The footpath follows 
the Dranse river and passing the new fire station, with various panels 
to discover the life of the fox, the natural environment along the river 
and the geology of this valley. (Booklet for children Gaspard the fox 2€)
When you arrive at the car park for the Nyon cable car, head up to the 
right until you reach the Nyon watherfall (+15 mins there and back).
Follow the same path at the other end of the car park and continue 
following the Dranse river along the riverbank. Arrival at Erigné flat 
meadows. Return by the same path.
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   Sentier plat    40 mn pour la petite boucle   
 1 h pour la 2ème boucle   1 h 20 pour la 3ème boucle  

Du Palais des Sports de Morzine, empruntez le sentier entre la piscine 
et la Dranse (parcours santé) avec trois boucles possibles.
La première boucle passe devant le centre équestre et vous emmène 
jusqu’au pont des Dérèches. Retour par l’autre rive.
La deuxième boucle : le sentier longe un grand champ sous Montriond 
et emprunte le pont (905 m) pour revenir par l’autre rive.
La grande boucle : après le grand champ, le sentier pénètre en forêt, 
toujours le long de la Dranse et se poursuit en passant près du terrain 
de foot et jusqu’au pont (890 m) à traverser pour revenir par l’autre 
rive.

   Flat route   40mins small loop   1h 2nd loop   1h20 3rd loop 

From the Palais des Sport in Morzine, take the path between the 
swimming pool and the Dranse river (fitness trail) with three possible 
loops.
The 1st loop passes in front of the horse-riding centre. You can take the 
first bridge and come back by via the other side of the river.
The 2nd loop: you can continue on to the Dereches bridge and return as 
before on the other side of the river.
The 3rd loop: after passing through the big field, the track goes into the 
forest, next to the Dranse river, and carries on past the football ground 
to the bridge, which you should cross to come back the other way.
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   +200 m     2 h 30 

Depuis Morzine, prendre la télécabine de Super Morzine puis 
prendre le télésiège de Zore. Continuez le sentier jusqu’au Quart des 
Puers, puis prendre direction Col de la joux Verte, passez au-dessus 
du golf : Vous êtes à Avoriaz. Retour vers Super Morzine par le même 
chemin.
Au Quart des Puers (1 756 m), prenez sur votre droite le sentier qui 
plonge en direction du Belvédère (20 mn).
Attention ! Secteur aérien (vue plongeante sur le Lac de Montriond 
600 m plus bas !) : tenir vos enfants par la main.
Du Belvédère, remontez sur vos pas et prenez à droite le premier 
sentier indiqué «Col de la Croix des Combes » qui traverse une jolie 
combe fleurie. 
Arrivé au Col de la Croix des Combes (croix), remontez vers Super 
Morzine par de larges lacets qui rejoignent l’arrivée du télésiège de 
Zore et le restaurant des Crêtes de Zore (beau panorama et table 
d’orientation).

   +200m     2h30 

From Morzine, take the Super Morzine cablecar then the Zore 
chairlift. Continue the path to Quart des Puers, then take the direction 
of Col de la Joux Verte, pass above the golf course: You are in Avoriaz. 
Return to super Morzine by the same path.
At Quart des Puers (1,756m), take the path on your right which 
plunges towards the Belvédère (20 mins).
Attention! Aerial sector (view looking down over the Lac de 
Montriond 600m below!): hold your children by the hand.
From the Belvedere, retrace your steps and take the first path on the 
right indicated «Col de la Croix des Combes» which crosses a pretty 
flowery valley.
Once at the arrived at the Col de la Croix des Combes (cross), go up 
towards Super Morzine by wide bends which join the arrival of the 
Zore chairlift and the Crêtes de Zore restaurant (beautiful panorama 
and orientation table).0
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   -350 m     1 h 50

Depuis Morzine accès en navettes jusqu’à Ardent. Empruntez la 
télécabine d’Ardent puis le télésiège des Lindarets et reprenez 
l’itinéraire depuis les crêtes d’Avoriaz.
L’itinéraire se poursuit en descente en suivant les panneaux « Cascade 
des Brochaux » que vous rejoindrez en une bonne heure. 
À la cascade (1 576 m), reprenez votre itinéraire par le sentier à plat 
qui longe la rivière, indiqué « plateau de La Lécherette » que vous 
rejoignez en 20 mn. Descendez jusqu’au hameau des Lindarets (1467 m) 
(à 10mn : commerces, restaurants…) 

   -350m    1h50 

From Morzine access by free bus to Ardent. Take the Ardent gondola 
then the Lindarets chairlift and resume the route from the Avoriaz 
ridges. 
The route continues downhill following the signs “Cascade des 
Brochaux” which you will reach in about an hour.
At the waterfall (1,576m), resume your route by the flat path that runs 
along the river, indicated «plateau de La Lécherette» which you will 
reach in 20 minutes. Descend to the hamlet of Lindarets (1467m) (10 
minutes away: shops, restaurants, etc.)
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